

Impacto de la tasa de interés en el sector financiero

Tasas de interés

A junio 2022 la TPM se ubicó en 7.25%, como parte de la estrategia que ha venido implementado el Banco Central de la República Dominicana (BCRD) para frenar las presiones inflacionarias y del aumento en la incertidumbre internacional derivada de los conflictos geopolíticos. En este sentido podemos observar que en enero la TPM se encontraba en 4.50% realizándose varios incrementos hasta ubicarse en 7.25%. De este modo, la tasa de la facilidad permanente de expansión de liquidez (Repos a 1 día) pasa a 8.50 % anual y la tasa de depósitos remunerados (Overnight), a 7.50 % anual.

En el ámbito doméstico las perspectivas se mantienen positivas, pronosticándose una expansión del Producto Interno Bruto (PIB) de 5.0 %, una tasa cercana al potencial. La dinámica de los precios continúa afectada por factores externos más persistentes de lo previsto, asociados al incremento extraordinario de los precios del petróleo y de otras materias primas, así como a los elevados costos del transporte internacional de contenedores y otras disrupciones en las cadenas de suministros.

Tasas de interés continúan el alza.

Dado las medidas que ha tomado el BCRD, se ha visto impactada las tasas de interés promedio ponderada (TIPP) activa y pasiva del sector financiero. A junio 2022 la tasa de los bancos múltiples se ubicó en 13.5% y 7.4%, para un incremento de (+4.3 y +5.1 puntos porcentuales desde diciembre 2021). Con relación a los préstamos de consumo registró incrementos respecto al trimestre anterior para establecerse en 17.8% anual. En tanto que la tasa comercial también observa un incremento con relación al trimestre anterior, registrando el nivel de 10.8% al mes de junio. Los préstamos hipotecarios también presentaron un aumento en sus tasas, pasando de 10.2% en marzo de 2022 a 12.1% en junio de 2022.

PERSPECTIVA

Esta medida tiene diversas repercusiones sobre la economía dominicana; una de las principales es el aumento de las tasas de interés. Este aumento sería transversal a través de los diferentes tipos de productos de crédito y depósito en el sistema financiero. El mismo, según investigaciones por académicos locales, sería más rápido en las tasas pasivas (depósitos) que en las activas (préstamos); esto implica, en la práctica, una reducción del margen de ganancias de las instituciones financieras.